

Comité syndical du SDE65 le 2 février 2024

Le mot du président Patrick Vignes

Mesdames et Messieurs les Maires et Délégués,
Mesdames et Messieurs les Directeurs et représentants de nos partenaires : Enedis, EdF,
Parc National des Pyrénées, ADAC, SIVOM d'Énergie du Pays Toy,
Mesdames et Messieurs,

Je voudrais vous présenter les excuses de :

- M. le Préfet
- M. Benoît Mournet, Député
- M. Michel Pélieu, Président du Département

Sans me livrer à une analyse complète de la situation économique et sociale, je souhaite évoquer quelques éléments de contexte situant l'environnement dans lequel notre action s'inscrit.

Sur le plan international, les crises succèdent aux crises et après le Covid qui a bousculé nos modes de vie et nos organisations, la guerre en Ukraine fait toujours rage, le combat contre le terrorisme menace, toujours et encore, nos démocraties, et ce ne sont pas les événements récents que connaît, aujourd'hui, le Moyen-Orient, qui sont de nature à rassurer.

Sur le plan national, et je ne reviendrai pas sur les émeutes du début de l'été, ce ne sont pas les dossiers brûlants qui manquent, et auxquels, le nouveau gouvernement a l'impérieuse nécessité de s'attacher autrement qu'en paroles, pour ne pas dire en incantations, tels que l'Énergie, l'Éducation, la Santé, et bien-sûr la Justice et la Sécurité des personnes et des biens.

A l'échelle de nos Collectivités, confrontées à d'innombrables défis, le contexte limite, encore et encore, les actions avec le désengagement de l'État, la crise de l'Énergie, l'inflation, la hausse des taux d'intérêt et la suppression de la taxe d'habitation.

Le point principal de notre séance de travail de ce soir sera consacré à l'organisation du Débat d'Orientation Budgétaire, à travers le budget principal ainsi que les budgets annexes « Énergies renouvelables » et « Réseaux de chaleur », à partir des éléments qui ont été adressés à chacun d'entre vous.

En 2024, l'objectif demeure pour le SDE65 de maintenir l'équilibre budgétaire et de maîtriser le niveau d'endettement tout en préservant sa capacité d'investissement pour ses collectivités, signe d'une gestion efficace des ressources.

Le développement de nos actions vers l'indispensable transition énergétique et écologique demeure notre axe principal de fonctionnement au service des communes et de plus en plus avec les EPCI.

Cependant, le SDE65 continue de subir la crise actuelle d'approvisionnement.

Nous constatons des délais très importants de mise à disposition des matériaux nécessaires aux travaux, notamment pour les postes et transformateurs mais aussi le matériel d'éclairage public, dont l'attente est de plusieurs mois.

Les équilibres du budget (Dépenses/Recettes) seront atteints aussi bien en investissement qu'en fonctionnement, malgré l'augmentation des charges, comme nous aurons l'occasion de le voir.

Néanmoins, le SDE65 s'efforcera de maintenir ses ambitions fixées en matière d'investissement, sur les missions historiques (électrification et éclairage public) et les missions nouvelles (transition énergétique).

En effet, nombreuses sont les demandes de travaux ou d'interventions reçues par le SDE65, et qui constituent des investissements structurants pour notre territoire, avec en particulier le renforcement des réseaux, la sécurisation et la modernisation de l'éclairage public, le déploiement des infrastructures de recharge des véhicules électriques, l'accompagnement des programmes d'économies d'énergie dans le budget principal, ou encore la réalisation de réseaux de chaleur, de structures photovoltaïques, ainsi que le développement de chaleur renouvelable, et enfin son investissement dans l'outil SEML Ha Py Energies.

Je voudrais vous assurer, et je sais que je peux me faire leur interprète, de la mobilisation des Elus et des équipes qui m'entourent, afin que se traduisent, concrètement sur le terrain et auprès de chacun, les meilleures réponses possibles au quotidien et à la préparation du futur.

Je vous remercie de votre attention et vous propose de passer à l'ordre du jour.